
 

様式第３号（第７条関係） 

 

会　議　録 

 

１　附属機関の会議の名称　　 

水戸市飯富市民センター運営審議会 

 

２　開催日時 

令和７年６月 16日（月）　午後１時 30分から午後３時 00 分まで 

 

３　開催場所 

水戸市飯富市民センター　研修室 

 

４　出席した者の氏名 

(1)　委　　員　 柏　清隆，三田寺　敏男，大木　宏子，宮田　正子， 

久野　勝敬，川村　美佳 

(2)　執行機関　 久野　智之，薗部　篤生 

 

５　議題及び公開・非公開の別 

(1)　令和６年度市民センター利用状況及び事業報告について（公開） 

(2)　令和７年度市民センター運営方針及び重点目標について（公開） 

(3)　令和７年度市民センター事業計画並びに関連事業について（公開） 

(4)　その他（公開） 

 

６　非公開の理由 

 

７　傍聴人の数　０人 

 

８　会議資料の名称　 

令和７年度第１回水戸市飯富市民センター運営審議会 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

９　発言の内容 

執行機関　　　本日は，大変御多用のところ御出席をいただき，誠にありがとうございます。 

それでは，ただいまから，令和７年度第１回水戸市飯富市民センター運営審議

会を開会いたします。 

はじめに，　　会長より御挨拶をいただきます。 

　会　　長　　（挨拶） 

執行機関　　　ありがとうございました。 

　　　　　　　　　協議に先立ちまして，運営審議会委員の委嘱について説明させていただきま 

す。現在の委員の任期は，令和８年３月 31日までございますが，御承知のとお 

り，飯富小学校長であられた　　委員が異動のため委員を退任され，４月１日 

付けで，後任の　　校長先生を委員として委嘱をさせていただきました。後任 

の委員の任期は，水戸市市民センター条例第 11 条第２項の規程により，前任者 

の残任期間となり，ほかの委員と同じく令和８年３月末までとなります。 

　ここで，　　委員に一言御挨拶をいただきたいと存じます。 

　　　　委員　　（挨拶） 

執行機関　　　ありがとうございました。 

ここであらためて，運営審議会委員の皆様方に自己紹介をお願いいたします。 

　　委　　員　　（順次自己紹介） 

　執行機関　　　ありがとうございました。 

また，市民センター職員についても，４月１日付けで人事異動がございまし 

たので紹介をいたします。 

　　　　　　　　（資料に基づき紹介） 

　　　　　　　　　それでは，協議に移ります。本日の会議は，「水戸市附属機関の会議の公開に 

　　　　　　　　関する規程」に基づきまして，公開としております。事前に会議開催について 

ホームページ等でお知らせしておりましたが，傍聴人はおりませんので御報告 

いたします。 

　　会議の議長につきましては，市民センター条例第 12 条第１項に「審議会は， 

会長が招集し，会長は，会議の議長となる。」と定めておりますので，これより　　　　　　　　　 

会長に議長をお願いいたします。  

　　議　　長　　　それでは，暫時，議長を務めさせていただきます。皆様の御協力をお願いし 

　　　　　　　　ます。 

　本日の会議については，委員６名が出席しており，水戸市市民センター条例 

第 12 条第２項の規程に基づき，委員の半数以上が出席しているため，成立して 

いることを御報告いたします。 

　次に，議事録署名人の選出を行います。議長の指名でよろしいでしょうか。 

　　委　　員　　（異議なしの声） 

　　議　　長　　　では，議事録署名人は，　　委員と　　委員にお願いいたします。 

　　　　　　　　　それでは，議事に入ります。 



 

　　　　　　　　　はじめに，(1)令和６年度市民センター利用状況及び事業報告について，事務 

局より説明をお願いします。 

執行機関　　（資料に基づき説明） 

議　　長　　　ただいまの説明について質問等ございますか。 

　　委員　　　飯富中学校との交流事業について，参加者 111 名とありますが，中学生は何 

名くらい参加されているのですか。 

執行機関　　　中学生は基本的に全校生徒の参加で，この時は 53 名の参加となっておりま

す。 

　　委員　　　会場はどこでやっているのですか。 

執行機関　　　全て学校内の施設です。種目ごとに，教室，体育館，グラウンドに分かれて

行っています。 

　　委員　　　市民センターで活動しているクラブの方々が，中学校に出向いて行っている

という事業なんですね。 

議　　長　　　ほかに何かございますか。 

　　　　　　　地域学校協働活動ニュースで，登下校時の見守りや学校の樹木せん定等の環

境整備など，いろいろと協力いただける方を募集しているところですが，その

申込み状況というのはどんな感じですか。　 

執行機関　　　登下校時の見守り活動につきましては，女性会の役員の方は皆様登録いただ

いていて，お申込みの方を含めて 20 名程度となっております。そのほか，種目

ごとに様々お申し込みいただいておりまして，学習支援のほうでは，元教諭の

方が数名お申し込みしてくださいました。ただ，授業の中でその方が活躍する

という場面が，授業の進め方などからも難しいところもあって，せっかく手を

挙げていただいたけれども，実際の授業とのマッチングというのが非常に難し

いというところはあるのかなと思います。先日御協力いただいた校外学習の引

率など，割と連絡してすぐに協力してもらえるというものもあるのですが，授

業を教える，あるいは少し授業についていけていない子たちのフォローをする

というようなものについては，なかなか実績として増えていないという現状で

ございます。　　　　 

議　　長　　　なかなかマッチングが難しいところもあるのですね。 

　　委員　　　登下校時の見守りで協力させていただいているのですが，最近こどもたちが

顔を覚えてくれて，途中で手を振ってくれたりするようになりまして，良かっ

たなと思っております。 

執行機関　　　そうした地域の方の顔が見える活動というのが，非常に大切であると感じま

すし，それがこの事業の一つの狙いでもありますので，できる限り継続して活

動していければと考えております。 

議　　長　　　ほかに何かございますか。 

ないようであれば，(1)の報告について，承認することとしてよろしいでしょ 

うか。 



 

　　委　　員　　（異議なしの声） 

　　議　　長　　　異議なしと認め，(1)の報告について承認します。 

次に，(2)令和７年度市民センター運営方針及び重点目標についてと，(3)令 

和７年度市民センター事業計画並びに関連事業について，関連がありますので 

一括して事務局より説明をお願いします。 

　　執行機関　　（資料に基づき説明） 

議　　長　　　ただいまの説明について質問等ございますか。 

　　委員　　　長寿命化型改修の実施について，飯富小・中学校の整備事業もあわせて，ど

の程度見通しが立っているのでしょうか。 

執行機関　　　市民センターの改修工事というのは順次行われていますが，飯富がいつにな

るかというのは，正確にはお答えが難しい状況です。小中学校につきましても，

第７次総合計画に位置づけられておりますが，整備に向けて検討を進めている

状況であるのだと思います。 

議　　長　　　令和元年の水害の時に，炊き出しの手伝いに来るのに市民センターに車をと

めようと思って来たのですが，道の途中で消防隊にストップさせられたんです

ね。ただ幸いにもそこで止めてくれて良かったのが，もし市民センターへ車を

入れていたら，建物の下の道が水浸しで，一日二日出られない状況だったんで

す。それで，その時は中学校に駐車してこちらへ来たのですが，そういう災害

のとき，特に飯富地区ですと水害の際などは，ここは場所的にも問題だなとい

う感じはしますね。 

　　委員　　　例えば，水や非常食を取りに来るとき，どこから来るのかということですよ

ね。重い物を持って，市民センターの裏の坂を上らないといけないし，そうい

うことを考えると，やっぱりこの場所ではちょっと不利があるのかなと思うん

です。あちこちから炊き出しのお手伝いに来てくれるとなったときにも大変で

すし。 

議　　長　　　非常食を届けるにも車で来られないんですよね。結局，みんなで手で持って

上から細い坂道を通って運んだりしてね。なので，小中学校の整備のことにあ

わせて，市民センターをどうするかということ，場所を上の小中学校の近くに

できないかなど，防災の面でも検討した内容で進めてもらえるのが，一番良い

のかなと思いますね。 

執行機関　　　これから，具体的な話として検討というところになった場合は，当然地域の

皆様から意見聴取という機会が少なからずあるはずですので，その機会に是非，

そういった御意見を頂戴できればと思っております。 

議　　長　　　ほかに何かございますか。 

　　委員　　　こどもスペースの開設ということですが，今までの学童とはまた別にという

ことなんですよね。 

執行機関　　　はい。これは，放課後学級や学童クラブといったものとは別で，あくまでこ

どもの居場所を確保するというものになります。 



 

議　　長　　　これは，先ほどの説明にもありましたが，一旦帰宅してからということなん

ですね。堀原市民センターが非常に利用率が高いというお話で，あそこは学校

がすぐ隣なので，学校帰りに寄っているのかなと思ったのですが，そうじゃな

いのですね。 

　　委員　　　あの辺は家が密集していますからね。でもここだと近くに家はないですし，

それに，藤が原の子たちはバスで通学していますから，バスで帰ってまたバス

で来るという形になると思うと大変でしょうね。生徒の半分以上が藤が原なん

ですものね。それを考えると，どれくらいの利用があるか，距離的にも難しい

ところもあるでしょうね。 

議　　長　　　確かに，市民センターを起点にして半径 500ｍ圏内を考えたときに，こどもが

どのくらいいるかということですよね。 

　　委員　　　親御さんが連れてきて，また迎えに来るというのはあるかもしれませんね。

あとは，夏休み中なんかは利用が増えるかもしれませんね。 

執行機関　　　ちょうど開設のスタートが，夏休みにあわせてになりますので，恐らく夏休

み前には，学校のほうにもこども政策課から説明があると思いますが，約束ご

ととして，自宅と市民センターの行き帰りは保護者の責任において行う，うち

の人には市民センターに行くことを話してから遊びに来る，学校のある日は一

度うちに帰ってから来る，窓口に声かけをして受付簿に名前等を記入するなど，

いろいろと決まりごとがありますので，そういったことをこどもたちに承知し

ていただいた上で，居場所として利用してもらうということになります。 

　　委員　　　宿題を持ってきて，一緒にみんなでやるとか，そういうふうになるとうれし

いですよね。 

執行機関　　　市民センターとしましても，ほかの市民センターの情報も得ながら，こども

スペースのあり方というのを提示していきたいと思っております。 

　　委員　　　放課後学級とかだと指導員がいて，けがをしたらすぐそばに救急箱があって

処置をしたりとか，緊急の連絡先を持っていたりとか，常にこどもたちの安全

を意識して注意したりできるのでしょうけど，市民センターだと，安全管理で

職員が随時見守りをしなければならないだとか，そういうふうになると職員さ

んの負担というものが増えてしまうのではないかとも思います。 

　　委員　　　けがをしたりだとか，何か起こったときに，どこが責任を持つのかだとか，

そういうこともありますよね。もちろん，こどもたちがたくさん来てくれれば

うれしいのですが，それなりに苦労というか大変なこともあるでしょうね。 

　　委員　　　それなりのことは考えておかないとなりませんね。 

議　　長　　　ほかに何かございますか。 

　　　　　　　高齢者のＩＣＴリテラシー向上の件で，スマホ体験講座がありますが，他の

市民センターの状況というのはどんな感じですか。 

執行機関　　　具体的なところを深く掘り下げた聞き取りはしておりませんが，市民センタ

ーによって，相応にニーズがあるところもあれば，やはり人集めにそれなりに



 

苦労しているところもあるように聞いております。高齢者クラブのほうからつ

ないで声かけをしてもらっているというところもあるようです。そのほか，講

座で教えてくれる内容と，実際に知りたい内容とに相違があるというようなア

ンケートをいただくことがあるとも聞いたことがあります。 

　　委員　　　高齢者クラブの人数自体も減ってきていて，実際，今年休会になった単位ク

ラブもあるくらいなので，やはり人を集めるということが大変な部分もありま

すよね。 

議　　長　　　例えば，飯富地区は災害のリスクが相応に高いこともあるので，スマホによ

る防災情報の入手の仕方というような講座を，スマホ体験講座とはまた別にし

ても，防災事業の中で何かできれば良いのかなとも思いますね。 

執行機関　　　防災訓練のメニューの一つに，そういったスマホでの情報収集や共有の仕方

などの講座を組み込めないかというようなことも，問い合わせてみたいと思い

ます。 

議　　長　　　ＩＣＴリテラシーを防災という観点からも，何か検討していただけると良い

かなと思います。 

ほかに何かございますか。 

　　委員　　　定期講座についてですが，私も料理や体操で関わっておりますが，なんとか

毎年新しい人を入れて，一人でも二人でも増やしていこうねという話をしなが

らやっています。 

議　　長　　　絵手紙クラブは，社協の事業にある，ひとり暮らしの高齢者への年賀状で協

力いただいているので，受講者が少なくなってきているのが少し心配です。 

　　委員　　　地区会の広報紙で年１回二つのクラブの紹介をしていて，そこにも，興味が

ある方は見学に来てくださいとか，御連絡くださいといったことを載せている

ので，それはこれからも続けていきたいと思います。 

議　　長　　　ほかに何かございますか。 

　　委員　　　前回の会議のときに，ホールの床の汚れについてお話したのですが，それが

最近すごくきれいになって，改善が見られて良かったのと，玄関の手すりにつ

いても，場所を広くとっていただいたりいろいろと工夫してくださって，今す

ごく使いやすくなっています。ありがとうございます。 

議　　長　　　ほかに何かございますか。 

　　　　　　　ないようであれば，(2)及び(3)の報告について，承認することとしてよろし 

　　　　　　いでしょうか。　　　 

委　　員　　（異議なしの声） 

議　　長　　　異議なしと認め，(2)及び(3)の報告について承認します。 

　　　　　　　次に(4)その他について，事務局より説明をお願いします。 

執行機関　　（資料に基づき説明） 

議　　長　　　ただいまの説明について質問等ございますか。 

　　　　　　　ないようであれば，(4)の報告について，承認することとしてよろしいでしょ



 

うか。 

委　　員　　（異議なしの声） 

議　　長　　　異議なしと認め，(4)の報告について承認します。 

本日予定された協議事項は以上となります。 

　　　　　　　では，事務局へ進行をお返しします。 

執行機関　　　慎重な御審議をいただき，ありがとうございました。 

　　　　　　　以上をもちまして，令和７年度第１回水戸市飯富市民センター運営審議会を

終了いたします。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


